

Pymes, lejos de la reactivación económica (El Financiero 17/02/10)

Pymes, lejos de la reactivación económica (El Financiero 17/02/10) Isabel Becerril Miércoles, 17 de febrero de 2010

Algunos sectores trabajan al 40% de la capacidad instalada. Falta de pagos del gobierno pone en jaque a industriales. El consumo aún no se estabiliza: Ignacio Lastra. - MINIEMPRESAS, LEJOS DE LA RECUPERACIÓN La pequeña empresa aún está lejos de palpar la reactivación económica que, según el gobierno calderonista, ya presenta el país. Algunos sectores trabajan a 40 por ciento de su capacidad instalada, hay subasta de maquinaria, falta de mercado, problemas de cobranza e impagos por parte de la administración federal. La situación que vive el grueso de las industrias en México es de sobrevivencia. En un sondeo realizado por EL FINANCIERO, los empresarios de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) estiman que será hasta mediados de año cuando comiencen a sentir una recuperación en su actividad económica, en parte porque ya estarán fluyendo los recursos para las compras de gobierno y los proyectos de infraestructura. Ignacio Lastra Marín, vicepresidente nacional de sectores y ramas industriales de la Canacintra, señaló que en los 48 días que han transcurrido del año el consumo aún no se estabiliza; por tanto, son pocas las actividades que han empezado a tener una reactivación, entre ellas la automotriz. Advertió que la recuperación de la economía se verá hasta que comience la generación de empleos formales y la inversión, tanto privada como gubernamental. Lentitud El presidente del sector químico de la Canacintra, Azael Cisneros, dijo que su gremio ha empezado a sentir una mejoría en su actividad económica, "pero con demasiada lentitud". Señaló que en esta industria han empezado los pedidos, pero "la cobranza está pésima". Las empresas han comenzado a vender, pero el pago por su mercancía se lleva hasta 90 días, lo que les ocasiona problemas de liquidez, explicó. -¿Pero los empresarios del sector químico ya empezaron a sentir la recuperación económica en lo que va del año? -Muy leve. De ahí que las plantas del ramo estén trabajando a 60 por ciento. A diferencia del sector químico, las ventas de la industria de artículos de papel y para escritorio presentan un desplome de más de 50 por ciento, por lo que trabaja a 40 por ciento de su capacidad instalada. Samuel Quiroz, vicepresidente de esta rama, indicó que lo que más ha golpeado a su gremio es la falta de ventas desde principios de año. "La temporada fuerte para la industria es hasta julio-agosto; mientras estamos en la etapa de sobrevivencia." Carlos César Sánchez, nuevo presidente del sector de materiales para la construcción, mencionó que éste enfrenta problemas de falta de pagos por parte de los estados donde habrá elecciones; además, el gobierno federal aún no inicia las licitaciones para sus compras o la realización de los proyectos de infraestructura. A ello hay que agregarle que la edificación de vivienda -que ha sido uno de los pilares de la construcción- se encuentra frenada y, por ende, la venta de materias se ha dado a cuentagotas. En las entidades donde habrá elecciones, sus administraciones ya no están pagando a sus proveedores o a las industrias que les han prestado algún servicio. El problema está en que los nuevos gobiernos difícilmente liquidan las deudas anteriores. Alfonso Sandoval Olvera, vicepresidente del sector de materiales para la construcción, dijo que los insumos para esta área han registrado hasta dos incrementos en lo que va del año. Citó como ejemplo el plástico que se utiliza para la fabricación de tubo de baja intensidad, que el 12 de enero aumentó 3 por ciento; el de alta intensidad, 8.5; el lineal, 6, y el rotomoldeado, 6.5. Además, el 25 de enero el plástico de baja densidad tuvo un alza adicional de 7 por ciento; el de alta densidad, de 5; el lineal, de 7.5, y el rotomoldeado, de 7.5.